
 

 

 
 
 
 
 
 

 
ÉCONOMISER ET NE PAS GASPILLER 

 

As-Salāmu ‘Alaykum wa RaḥmatuLlāhi wa Barakātuh. 

A‘ūdhu BiLlāhi Minash-shayṭāni r-rajīm. BismiLlāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm.  

Wa ṣ-Salātu wa s-Salāmu ‘alá Rasūlinā Muḥammadin Sayyidi l-Awwalīna wa l-Akhirīn. 

Madad yā RasūlAllāh, Madad yā Sādāti Aṣḥābi RasūliLlāh, Madad yā Mashāyikhinā, 

Dastūr Mawlana Sheikh Abdullāh al-Fā’iz ad-Dāghistāni, Sheikh Muḥammad Nāẓim al-

Ḥaqqānī. Madad. Ṭarīqatunā aṣ-Suḥbah wa l-Khayru fi l-Jam‘iyyah. 
 

Notre Saint Prophète salla Llāhu ‘alayhi wa-sallam dit : 

 مَا عَالَ مَن اقْتصََدَ 

Une personne qui économise et ne gaspille pas ne sera pas dans la pauvreté. La 
pauvreté vient du gaspillage. Les gens n'apprécient plus rien aujourd'hui. Comme ils ne 
connaissent pas la valeur des bénédictions données par Allah 'Azza wa-Jalla et ne les 
apprécient pas, la Barakah s'en va et la pauvreté arrive. 

Ils disent qu'il y a la famine et la pauvreté dans le monde. Ce n'est pas seulement 

dans notre pays. Nos gens pensent que c'est seulement ici. Shukr à Allah جل جلاله, nous 
sommes mieux lotis que tout le monde, car ils connaissent la valeur des bénédictions. Ils 
le savent tous. Ceux qui prient et ceux qui ne prient pas le savent. Néanmoins, il y a du 
gaspillage donc la Barakah s'en va. Et elle est plus importante dans le monde. 

Allah 'Azza wa-Jalla dit que gaspiller c'est dépenser de l'argent pour soi pour rien. 
Si vous donnez de l'argent à d'autres personnes dans le besoin, c'est correct. Mais les 
choses que vous achetez et que vous jetez sans les utiliser sont du gaspillage. Ils disent : 
"Je suis généreux". Vous n'êtes pas généreux. Vous n'êtes pas généreux envers les autres 
mais envers votre propre ego. Vous êtes au service de votre ego, rien d'autre. 

Allah جل جلاله dit : " Mangez et buvez, mais ne gaspillez pas " - " تسُْرِفُوا وَلَا وَاشْرَبُوا كُلُوا  ", 
" Kulū washrabū wa la tusrifū ", " Mangez et buvez, mais ne gaspillez pas par 
extravagance. (Coran 07:31). L'ordre d'Allah 'Azza wa-Jalla est de manger jusqu'à ce que 
vous soyez rassasié, et de ne pas rester affamé. Habillez-vous et prenez soin de votre 
foyer. Mais ne gaspillez pas. C'est un ordre et un conseil important. Ceux qui ne le font 
pas vont à l'encontre de l'ordre d'Allah 'Azza wa-Jalla. Et ils perdent la Barakah. 

 

 



 

 

 

 

 

 

Allah جل جلاله a donné des bénédictions à tout le monde. Et Il جل جلاله leur a ordonné 

d'apprécier ces bénédictions. Ceux qui les apprécient et font Shukr, Allah جل جلاله est satisfait 
d'eux et augmente leurs bénédictions. Mais ceux qui n'apprécient pas les bénédictions et 
les gaspillent tomberont dans la pauvreté. C'est ce que dit notre Saint Prophète salla 

Llāhu 'alayhi wa-sallam. Qui économise ne deviendra pas pauvre. Puisse Allah جل جلاله ne pas 

nous faire gaspiller les uns insha'Allah. Et qu'Il جل جلاله ne diminue pas Ses جل جلاله bénédictions 

mais les augmente pour nous insha'Allah. 

Wa min Allah at-Tawfiq. Al-Fatiha. 
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